総合

ものと思われる。

へ物を

筆者は

ほかに

知らな

対応などについても解説する 解体や土地の返還を巡って万 おそらく、期間終了時に建物 れから」と題する講演の中で

トラブルが発生した場合の

その多くが借地期間を50年と

0

しているため、あと22年足ら

テーマは「新時代の定借パ

が機会となる。

ワー)が発揮できるのかを学

する。定借が現代そして未来 生。この8月で丸32年が経過

専務理事に速水英雄氏

定借協

8月に講習会

に向けてどのような機能(パ

る借地人が建物を解体し、

±

税々と出現する。期間終了時 ずで期間適了を迎える契約が

には原則として住宅を所有す

地を地主に返還する。

祐悟氏は「30年経過して見え てきた定期借地権の課題とこ

くその一人である。

定借一筋

講習会で講師を務める大木

に就任した自称 "定借伝道 るが、今回定借協会専務理事 力してきた人物として知られ ら今日までその普及に向け尽 ワー」。両講師は定信誕生か 理事長を務めている。講演 NPO法人首都圏定借機構の 氏。勝木氏は不動産鑑定士で された僧地僧家法によって軽 借地権は92年8月1日に施行

もう一人の講師、勝木雅治 今日的意義について語るのが

部長として仕事をしていた

sの時代にこそっさわしい

借家協会(定借協会=大木祐

般社団法人全国定期借地

悟理事長) は今年5月の発足

ら知る!学ぶ!定期借地権 5日に東京・銀座で「今だか 後、初のイベントとして8月

と題した講習会を開く。定期

特性や機能を改めて整理し、 は正しく理解されていないの

が実態だ。その定期借地権の

住宅評論家 本多信博

定期借地権は32年が経過し ♦136 供給している㈱未来住建の監 生まれ。定借協会専務理事の 構理事長、定借住宅を数多く ほか、NPO法人沖縄定借機

い。徳島県出身で1950年

退する企業が増えていった。

会専務理事としての抱負は。

新しく発足した定価協

「全国の中小不動産業者や

き世の中に広めていこうと決 誰もやらないなら私が引き継 が、そのうち定借事業から撤

心した

- 具体的には定借のどこ

を実現していく。日本は空き 工務店などと連携して定備を

推進し、それぞれの地域再生

認知されていないか、もしく 動産関係者の間でもほとんど た今でも国民はもちろん、不 査役も務めている。なぜ定借 一筋なのか。速水氏に聞い 定借への想いはどこか

それまで勤めていた銀行

事者全員に暮んでもらえる事 者、事業者、そしてそこに出 現した素晴らしい住環境が地 業だと思う。地主、住宅購入 定備による土地活用は当

に魅かれているのか。 能を十分に有している」 はそれらの課題を解決する機 ていないのが残念だが、定借 山楂している。あまり知られ 化、公有地の活用など問題が 家の増加、マンションの老朽

メヤグローバル側の定借事業 域からも喜ばれる。いわゆる 。四方良し。の定借はSDG

の土地担保主義とは正反対の 事業に最初は興味を覚え、カ

していくためには。 事にしているものは。 関による定借住宅ローンの整 備が鍵になる」 「ネット系も含めた金融機

定期借地権が更に発展

信頼できる仲間。自分につい 「家族、恩師、友、そして ー連水氏が人生で最も大

いう志 ては常に世の中の人たちに容 期借地借家相推進機構連合会 んでもらうために行動すると 定借協会はかつての全国定

が解散した後、各地の定借推

進機構が自主的に集まって結

の新たなステージに立とうと を注ぎ、そして今、定借伝道 推進という一事のために全力 この一連の動きの中でも定借 5月に一般社団法人としての 成した任意団体の定借情報交 発足に漕ぎつけた。速水氏は 換ネットワークが母体。今年

借地権一筋に仕事をしている は多いが連水氏のように定期 師』の速水英雄氏も間違いな 定期借地権に詳しい専門家

る日々。趣味は阿波踊り、ゴルフ、カラオケ。 全国からの講演依頼や定借研修会の講師として飛び回 退職後カメヤグローバル㈱定借事業部長として勤務。 建監査役。徳島県出身、1950年生まれ。 住友銀行 専務理事。NPO法人沖縄定借機構理事長。㈱未來住 速水奏雄氏 = 現在、 (一社) 全国定期借地借家協会

記事より 住宅新報 2 3 月 В

されるように登場した」と指 とだという強い世論に押し出 のは所有ではなく利用するこ 強まり、土地にとって大事な

祐悟氏(定借協理事長)は、 製題」と題して講演した大木 して見えてきた定期借地権の

地方の格差など不動産価格の 所有と利用について「東京と 義に対する批判が国民の間で ていさえすれば必ず値上がり

するという当時の更地至上主

5日) では定借の本質 所有 借協)の第一回講習会

全国定期借地借家協会(定

の見解を示した。

(8月

と利用の分離」で議論が白熱

の構造であり、経済のグロー

ル化は国家同士が互いの国

借地

再国家の抱え込みは。所有。

つまり、覇権国家による従

展・拡大につながっていく。

が高まれば、定借の新たな発 の多様化で二次市場の流通性 なら幅広い投資家層の参入も される。店舗など事業用定典 社などが土地を取得し定期信

地として貸し出す手法が期待

者はその多くが旧来の地主國 ない。定期借地権の土地所有 る者がいなければ利用もでき の流れだが、何であれ所有す

> とソビエト連邦が崩壊し冷戦 た1991年は世界的に見る

構造が終焉した年でもあると

との認識を示した。 追い付いてきたとも言える り時代が定期借地権の理念に えられるようになった。つま

だが、今後は地元の不動産会

可能だ。参加するプレイヤー

所有から利用へ、が時代

更に、

定期借地権が誕生し

住宅評論家 本多信博

♦140

開している平田稔氏がこの講 元で定期借地権事業を数件展

習会に参加していた。

定借に

地は子育て世帯にとっては魅

話す。例えば小学校そばの土 ば一等地を創ればいい」とも

極化が一段と進み、所有と

問題のすべてを解決できるわ けではないが、問題を解決す 世の中になった」と指摘。そ 利用という価値観が併存する して、「定期借地権が不動産

るための一つの手段として捉 ある地元の不動産会社が負 産を所有するリスクはプロで ついてこう語る。 「地方で高まっている不動

計や価値観に応じて選べるの また、「人口が減少してい

ない定期借地権住宅を人生設

木理事長は借主から見た定借 定借事業の成否を決める。

ビジネスの一つにこんな例を

力をどう引き出すかが次世代

要するに借主にとっての転

なる可能性がある。

は高齢者にとっての 刀的だし、大きな病院の近く

い、ユーザーは土地を所有し

は地域の発展をめざす實務が る地方でも地元不動産会社に が理想だ 一等地がないのであれ 挙げた。 き家を安価で購入できるので

が地方都市で急増している空

「東京圏に住む中堅所得際

時の避難先などマルチハレ あれば、土地を定期借地する

ことで週末住宅や大規模災害

テーションが可能になる

その場合、一般個人が長期

動産の二代目社長で、既に地 福井県小浜市にある平田不 所有はプロに

抱え込み競争が終わり、世界 して、二大陣営による国家の

経済のグローバル化が始まっ

た年でもあることが重要だと

所有と利用の分離



背景について、「土地は持っ

という新たな理論を開陳し

勝木氏に続き、「30年経過

世代め

革をも背景にしたものである の誕生はそうした世界的大変 合う構造だから、定期借地権 益に役立つように『利用』し

す

똲

定謝

まず、定期借地権が誕生した 題して講演した勝木雅治氏

(首都圏定借機構理事長)は 新時代の定借パワー」と

大木祐信氏

勝木雅治氏

り出せばいい。 育園や観光施設・店舗など非 また、地方の活性化には保

創出し投資家資金を呼び込む 権による収益性の高い事業を 新たな発展・拡大につなが れば流動性が高まり、定借の うして定借市場に多様な ことも、地元不動産会社のア い。そこで、事業用定期借地 住宅系施設の整備も欠かせた レーヤーが参入するようにな イデア次第で可能になる。こ

【住宅新報 月 8 2 7 日号記事より •

ければ、不動産会社が空き室 の底地所有者になるのが難し

を取得し定期借地権付きで恵

年代被分を直まて、 社で受け取っても、支払う釈金は知 毎月受け取ることもできます。一 受計取多"我自而都年分的應代を が、回母程度の地代を先に一様で 月の種で受けれることを可能です。 か分を前払いで受け取り、残りを毎 もあります。また、信地規関の何名 した場合、立場や用途によります 何えば知年の定期信担権を禁亡 なお、近代について、自生用の場合

場代収入の報

PERMITTENANCE BETWEEN A NU FOREIGN

0002 Przwe036 602 Pr 048 - 0057

Elaytel-10055

20007 Fran-0088 60274- 218-608 HIBERTIAN - X40 - 535

代より少ないですが、建物が建った るので存在につながります。 鉄去で接定管産民が6分の1にな 程で異なる)が一般的です。 松売 事業性の場合はまくるち(業 は土地の既任に対して、年上 ちなみに、防住門は審美用な地

Q

デメリットはないの?

メリットばかりで

ないため、現和期間をしつかき 焼を利用したり、売前したりでき ば、青地南南中は民し手はその上 メリタラはありませる。 做いて言え りと理解していれば、特に大きなデ 関かれますが、契約内容さえしつか 握しておくことが密要です。 よく定用学注程のデスティ

> には契約があず解除されるたち、ラ の長星提和となりますが、別年報 差せつけることができるでしょう。 そのひ、症物やサービス前に食用を 別費用を抑えることができます! 能に何し勝ちとなっているため、

SESSENSE

かけられるので、芸育する情物様に

また、居住別であれば知年以上

なくてよいことの大きな利点です。 本ば、担税や後継者問題を似にし トの一つです。これ母が存命中であ イフプランを立てやすいのもメリコ 収入はどれくらいになるの?

で気は断る「雄代一種前払い方式 を提け改る方法ですが、施代を一送

一般向たのせ、毎月定相の地代

第年末講(サー)

•一般定用管地籍:30年以上 • 郑志烈定期借地报: 物年以上 情景法で心のられています。 に分か出ておう、安す見間が行道 州)と享草川(事業用定用保地県) よつて、居住用(一般定題作集 定別の記権は、土地の使用用途

とはいえ、厳定取行地程で契約

るため、密敷が多くなります。 続けることができますこで行うる例 できます。その間、地代を受け取り

も期間が長はれば使用南連が次が

貸す期間は決められるの? いっちしいん

ていたほうが出物だと考えることも う続からのであれば、長い世界、身し する場合、始年は「長い」という人も しかと何も使っていない土地を確

Q

負担で行われます。 般的には更地にして起却され す。その数、対象に過去性3 単年の 定期付地施で投した土地は、 状態で送ってくるの? 貸した土地はどういう

目することもできます 場会は、取り違さずに異様して出 超してもらうことも可能です。も 物は取り構みずそのままにして記 し、食した土地に住宅が建っていた 道雄寺の状態については、事前に ただも、英姓件客によっては、見

24.4



我的哲學で在り決めておきます。



何えば、土地の消入商路は一

Q

丁"そのため"運出の杜助のままにし においては一貫を地」の扱いとなる 地の外属を下げることができます。 ていた場合は世代で加り前ちまと 生地を摂すことで、和税税の評 値り手側のメリットは? 相続税対策になる? IN THE ADDRESS OF PERSONS AND THE PERSON. BESTREAT BRANCHTHEMOLETY, GROSTING

っておりて類はなり?! |簡單解說/

期 借

室期借金機については何となくは知っているけれど 「土地は、一貫弾したら覆ってこない!」なんでネガティブなイメージは音の話

世地圧促注下では顕微人態の権利が出席で守られており、

終生側が上始の道理を主張しても適してくれない人が多かったと言います。

貸した土地は必ず高ってくるようになったのです。

x記事では、定類後地資を日本一わがりやすく解語します。

定期情地権のメリットは?

の?一と不安に思われる人は、多っ

定期的に有ることが可能です。 つの選択肢があります。質責経行 方、完加であれば、土地を不宜する すが、土地を売らずに家食収入を れば、患物を患てる必要がありま と土地の光知です。質質経営であ 土地を持っている人であればこ

握ることができます。

江田田門を考えた際に、建物には

として、近年社様されています。 都ることができます! を食う必要がないと、地代取入を 土地時界の軒しい遊択技の一つ

た。上述だけを従すため、音楽をし ため、土地を売らずに悩みます。ま 決めた契約年数が延過すると、貸 英値影響(を確実します) あるオーサー植も歩いことでしま

「短端を超てる必要がなく、リスク

していた土地がその立ま起ってく

定差世珠程ならば"処罰の際!! そこで、第3の選択胜三して一定

さららにしようかと加んだ経験の おはよいが資産がなくなる売却か かかるが高収益の質費技能か、手種 とになりますが、一切で発導代を

貸すここができ、要りる人も購入 即されるため、所名者は安心して られた無償がくること地は必ず知 するよりなく土地を利用すること 土地の使者ができる権利です。決め 一難した土地は本有に扱ってくる 定期情遇難とは、其間を決めて そもそも定期債地権つて何? 235-14-0 致した土地は返ってくるようにな 話は改正され 契約種類が終了す るとその後の更新はできず、必ず す。しかし、1992年に計連督家 タブルを多動していたようで

らではないでしょうか。輩かに田出 下では、一生雑が近ってこない」とい (情報禁日法の時代の一等制だか)

Q

【八口 ースより】 ーニュ

広がる地代前払い定借

本郷税理士が講演定借協会研修会で

なるが前受け地代を使えば立 退き交渉が大きなハードルと えに際してはテナントの立ち

家協会(定借協会、大木祐悟 理事長)は11月13日、タクト 一般社団法人全国定期借地借 ていくとの認識を示した。民 間の法人や個人だけでなく、 公団、神社、自治体、大学な であることを紹介した。更に ど、その資金の使い道が様々 退料を払うことができるな

た建物や本殿、庁舎などの建 どの公的セクターも古くなっ 前受けによる資金調達が一般 て替え手法として地代の一括 摘した。 期借地権に関する基本的質問 にしておくことの重要さも指 司会で質疑応答がなされ、 テナントとは定期借家権契約 講演終了後は大木理事長の

まで活発な議論が行われた。 から細部に関する専門的問題 【住宅新報· 1 1 月 2 6 日号)



本郷尚氏

払い方式)を活用したマン

での定期借地権(地代一括前

田谷区、横浜などの超一等地

本郷氏は東京千代田区や世

名が参加した。

約30名、オンラインでは約25

など遠方からの参加者を含め

東京・銀座の橋ビルⅡには福

香川、広島、大阪、

化していくだろうと語った。

その際、ビルなどの建て替

修会を開いた。

会場となった

コンサルティング顧問で税理

上の本郷尚氏を講師に招き研



市営住宅定借(50年)利用した建替事例 スマートコンセッションシンポジウムより

福井新聞 2025年1月4日

物件が増えている分譲マン

国土交通省は老朽化した

自治体権限強化 マンション管理

老朽化増で関連法改正へ

貢

化する。管理が不十分な管 ションを適正に管理するた 自治体の監督権限を強

り込み、自治体が監督しや る権限は定められていな れたかどうかの報告を求め 0 改正案にはこれらを盛

理組合に対し指導や助言を

しやすくするほか、著しい

老朽化で周囲に危険を及ぼ

すくする方針だ。

中。国交省は、これと併せ

かねない場合には建て替

がはがれ落ちたり、外階段 管理不全が進行し、

させる。

件の長寿命化や再生を加速

て自治体権限を強化し、

えを促す仕組みを検討する。

した。今年の通常国会で関 同省審議会がこのほど提言

連法の改正案提出を目指す。

が深刻なマンションには、

が崩落したりするなど荒廃

れている。しかし指導の要 目治体による指導や助 勧告は現行法に規定さ 新たな制度を設ける。 強く働きかけられるような 目治体が建て替えや解体を

料だ。このため法務省は、 う「二つの老い」が懸念材 る区分所有法改正案を準備 老朽化と住民の高齢化とい 建て替えなどをしやすくす 分譲マンションは建物の

や、指導後に状況が改善さ

否を判断するための調査

福井新聞記事より】

令和7年

制改正!新春TMB資産家セミ

どうなるのか? 103万円の壁

子育て世帯への 支援ってどんなもの??

相続までの期間を考えると どんな対策がある?

今は所得税が大変! どうすれば節税できるの?



不動産有効活用、相続対策 の実践活動を指揮しつつ、 セミナー調焼としての調液 は年間80回にのぼる

税理士としてかかわった 相続は1,000件以上 全国で講演活動を行い。 人気書籍も多数執筆。

~令和7年度税制改正!どうする?これからの対応策!!~

第一部 「令和7年度税制改正大綱を徹底解剖」 (90分)

~ 休憩 15分 ~

第二部 「相続税・所得税の節税に備えた生前の対応」 (75分)

裏面の申込書 または

下記ORコードより

日時

13:30~ 2025. 1.30 (木)、2.2 (日) 16:30

定員

申込

1.30(木) --- 30名(先着順) 2.2 (日)… 100名(先着順)

1/24(金) までにお申込みください。

場所

1.30(木)… 弊社3Fセミナールーム

2.2(日) … ホテルイルグランデ梅田

平530-0047 大阪府大阪市北区四天満3 丁目 5-2 3

大阪メトロ南森町駅 2番出口より徒歩約3分

問合先

税理上法人トータルマネジメントプレーン 担当:占部、吉田、神藤

